

## ボディーを埋め尽くす“応援メッセージ” 復興の12年を走り抜けた軽ワゴン 東日本大震災を伝える“動く遺構”に 岩手・大槌町

け巡りました。

留米川クラブ 荒井和男さん

震災当時、町の職員だった佐々木さんは、避難所の人々が生きるために必要な物資をサンバー一杯に積み込み、被災地を駆け巡りました。

佐々木さんに車を届けたのは、震災前から交流があつた東

京都東久留米市の、水辺の環境を守る取り組みを行う市民団体でした。大震災の発生直後、2011年4月のことです。

一番最初に車体にメッセージを書いたのは、東久留米の子どもたちでした。

「子どもたちって純粋じゃないですか。私たちも応援してま

すとか、とにかく生き延びてくださいとか、子どもらしい純粋な言葉がたくさんあつたんですよ。単純に健さんに頑張れと、

頑張ってくださいという気持ちをみんなで伝えようと」(東久

留米川クラブ 荒井和男さん

震災当時、町の職員だった佐々木さんは、避難所の人々が生きるために必要な物資をサンバー一杯に積み込み、被災地を駆け巡りました。

サンバーは岩手スバル自動車が引き取り、修



(2023年9月13日 IBC 岩手放送／一部要約)

「手動式の窓でございます。乗っている人も古いで  
ですが、車も古いで」

大槌町の佐々木健さんはこの日、12年間乗った愛

車のスバル・サンバーとお別れすることになりました。  
「12年という時間の歴史がここに刻まれているか  
なっていう気がしますけどね」

サンバーは津波に車を流された佐々木さんに支援  
物資として届けられました。車体にはボランティア  
などで大槌を訪れた人々の手による、町の復興を願  
うメッセージがびっしりと書き込まれています。

「外から見えた人たちが『大槌つていいところがいつ  
ぱいあるよね』っていうふうに思ってくれることを  
書いているわけだから、それは逆に僕らが気が付か  
なかつたこともあるし、あらためて教えてもらつたと  
いうこともあるだろうし」

佐々木さんに車を届けたのは、震災前から交流があつた東

京都東久留米市の、水辺の環境を守る取り組みを行う市民団体でした。大震災の発生直後、2011年4月のことです。

一番最初に車体にメッセージを書いたのは、東久留米の子どもたちでした。

「子どもたちって純粋じゃないですか。私たちも応援してま  
すとか、とにかく生き延びてくださいとか、子どもらしい純粋  
な言葉がたくさんあつたんですよ。単純に健さんに頑張れと、  
頑張ってくださいという気持ちをみんなで伝えようと」(東久

留米川クラブ 荒井和男さん

震災当時、町の職員だった佐々木さんは、避難所の人々が生きるために必要な物資をサンバー一杯に積み込み、被災地を駆け巡りました。

サンバーは岩手スバル自動車が引き取り、修



「すけやーきこた」ことは  
宮城県登米市あたりの言葉で  
「ボランティアひ来たよ」という  
意味である



理した上で東日本大震災を伝える「動く遺構」と  
しての役割を担うことになりました。

12年前にサンバーを贈った東京の団体にとって  
もうれしい知らせになりました。

「伝承物のようになって残る」ということがとても  
嬉しかったです。今の車社会ですから用が終わる  
とスクランブルになっちゃうのが普通なんんですけど、  
そうじやなくて皆さんの思いが寄せられて、それ  
が車に届いて、それが皆さんに伝える一つの材料に  
なればいいな」と(東久留米川クラブ 荒井さん)

から「待った」がかかりました。

この日、佐々木さん宅を訪れたのはサンバー  
を製造した自動車メーカー・SUBARU の販売  
店、岩手スバル自動車の間野英雄社長です。

「できればスバルとして引き取りさせていた  
だき、このクルマをいろんな人に見てもらう機  
会が作ればな」と

サンバーとお別れするこの日、佐々木さんは初  
めてクルマに自分でメッセージを書きました。

「Just go with it! 流れに任せる。なるようにな  
ればいいって感じかな」

佐々木さんはこれからサンバーが担う、震災を  
伝える新たな役割に期待を寄せていました。

「12年、一つの区切りにはなるけれども、もしも  
このクルマが走れるようになつた時にこれを見て  
くれた人たちが、『震災つてまだ終わつていないよ  
な』って思つてくれればいい。常にそういう意識をもつて、いざと  
いう時に備える気持ちがあれば、自然災害つていつ起きてもおかし  
くない状況にあるわけだから」

「いままでの人のつながりを皆さんにも知つ  
ていただけるような機会が作れればな。人で  
言えば生き残ってきたという話になりますけ  
ど、使われてきた。それをもう一回頑張つてみ  
ないかとこのクルマに問いかけてあげること  
と、そこに命を吹き込んであげられればもつと  
いろんな人々にもそいつたところが伝わつてく  
るのではないかと思います」

サンバーは岩手スバル自動車が引き取り、修

